
平成 29年 4 月 東御市教育委員会 定例会会議録

１ 日 時

平成 29 年（2017 年）4 月 24 日（月） 午前９時 30 分から午前 10 時 30 分まで

２ 場 所

中央公民館 応接室

３ 議 題

（１）協議（審議・検討）

議案第 13号 学区外就学申請について

（２）報告

ア 教育委員会からの各委員委嘱と職員名簿一覧について

（ア）教育課関係

・学校教育係

・青少年教育係

・人権同和教育係

（イ）生涯学習課関係

・生涯学習・スポーツ係

・文化財・文化振興係

・図書館係

（ウ）職員名簿（学校職員含む）

（エ）東御市教育委員会・学校関係緊急連絡先

イ 平成 28 年度３月専決補正予算について

ウ 平成 29 年度県教委方針について

エ 教育課

（ア）不登校在籍比率について

（イ）ふれあい教室の活用について



４ 出席者

○教育長 牛 山 廣 司

○委 員

教育長職務代理者 下 村 征 子

委 員 小 林 経 明

委 員 小 林 利 佳

委 員 直 井 良 一

○その他

岩下教育次長、小林教育課長、勝山生涯学習課長

小林学校教育係長 柳橋青少年教育係長

小山指導主事、畑田指導主事
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会議録

牛山教育長

ただいまから、４月定例教育委員会を開会します。

岩下教育次長

進行を務めさせていただきます岩下です。よろしくお願いします。では、教育長からごあいさ

つをお願いいたします。

牛山教育長

4月も半ばを過ぎまして、子ども達は学校に慣れてきており、よいスタートをきっていると感じ

ています。

さて、小中学校 7校から 29 年度学校教育計画が提出されました。その中で教育委員会から

お願いしている重点施策を意識した、一貫教育、或いは一貫型教育のグランドデザインの作成、

教育計画が出来つつあります。

北御牧小中一貫教育については、5 年目を迎えます。そのような視点で計画も見させていた

だいています。グランドデザインには人権同和教育として、いじめ・不登校を基盤として明記す

るようお願いして、ほぼすべての学校において教育の根幹に据える事ができています。体力、

学力向上をしっかり位置づけ進めようとしている事が伺えます。

北御牧中学校は、一貫教育の推進講座として英会話教育を立ち上げていくようです。学校の

特色ある教育活動として位置づくかどうか、教育委員のご指導、ご支援をいただきながら育てて

いきたいと思います。

一貫教育はなかなか分かりづらく、当初、計画を作り啓発用として配布しています。教育課程

を整備する事が重要で、活動内容を 6点に絞り取り組んでいます。

学校内を中心とする評価は高く、授業は分かりやすいかどうか等自己評価も上がってきてい

ます。5年が経ち、原点に戻り、体形的にどうか、仕組み、内容、活動等についても見直しをしな

がら取り組んでいくことが重要であると考えます。

岩下教育次長

ありがとうございました。それでは議題につきまして、教育長の進行でお願いいたします。

牛山教育長

はい。それでは議題 （１）協議（審議・検討）に入ります。

議案第 13 号 学区外就学申請についてお願いします。

個人情報の関係もありますので非公開とします。よろしいでしょうか。
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全委員

異議なし。

牛山教育長

それでは、非公開とします。

直井委員

ＰＴＡ活動費として区としては生徒児童に対して支援しているが、学区外就学の生徒児童は、

区費は納めるがＰＴＡ費はどのようにするか、人数が増え活動費が増加しているため難しい部

分があります。

牛山教育長

現状では決め事はありません。活動の状況において判断していただきたいと思います。就学

している学校区でＰＴＡ活動をしていれば活動費はそこで納めていただければよいのではない

かと思います。

小山指導主事

学区外就学を認めることは住民票のある地区で区費を納め、子どもの活動は就学している

地区となります。子供たちが住んでいる地区では活動が困難なことからこのような判断となって

いる現状があるので、基本的には家庭において活動の状況を確認していただければよいと思

います。

小林経明委員

教育委員会としての指針を示したほうがよいのでないかと思います。

牛山教育長

さまざまなケースがあり、このようなことがあることを了解していただきたいと思います。

下村委員

おおらかに考えて対応をしていただきたいと思います。

牛山教育長

（２）報告

ア 教育委員会からの各委員委嘱と職員名簿一覧について

（ア） 教育課関係
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（イ） 生涯学習課関係

（ウ） 職員名簿（学校職員含む）

（エ） 東御市教育委員会・学校関係緊急連絡先について続けてお願いします。

小林教育課長

（ア）教育課関係

・学校教育係

平成 29 年度 学校評議員名簿

北御牧小中学校一貫教育推進委員会名簿

※東部中学校区小中一貫型教育推進委員会名簿

※東御市教育支援委員会名簿

※いじめ・不登校対策委員会名簿については次回以降の報告とします。

・青少年教育係

東御市青少年健全育成審議会（第５期）名簿

東御市青少年育成市民会議役員名簿（常任理事）

東御市青少年補導委員会（第７期）名簿

東御市ネットリテラシー教育推進協議会（第４期）名簿

とうみセーフティネットの会名簿

東御市児童館運営委員会名簿

・人権同和教育係

東御市人権同和教育指導委員名簿について報告します。資料説明。

勝山生涯学習課長

（イ）生涯学習課関係

・生涯学習・スポーツ係

東御市生涯学習推進員名簿

東御市社会教育委員名簿

東御市スポーツ推進委員名簿

・文化財・文化振興係

東御市伝統的建造物群保存地区保存審議会名簿

東御市文化財保護審議会委員名簿

東御市文化会館運営委員会名簿
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丸山晩霞記念館運営委員会委員名簿

東御市総合交流促進施設（梅野記念絵画館・ふれあい館）運営委員名簿

・図書館係

東御市図書館協議会委員名簿について報告します。資料説明。

小林教育課長

（ウ）職員名簿（学校職員含む）

（エ）東御市教育委員会 学校関係緊急連絡先について報告します。資料説明。

牛山教育長

イ 平成 28年度３月専決補正予算についてお願いします。

小林教育課長

一般会計予算管理総括表 平成 28 年度 ３月専決補正 教育課についてご説明いたしま

す。

資料説明。

勝山生涯学習課長

つづきまして、生涯学習課についてご説明いたします。

資料説明。

牛山教育長

ウ 平成 29 年度長野県教育委員会基本方針について 私から報告します。

平成 29年度 重点施策 等 資料説明。

つづいて、エ 教育課 （ア） 不登校在籍比率についてお願いします。

小林教育課長

不登校在籍比率（Ｈ20～Ｈ28）について報告します。資料説明。

中学校については、増加傾向にあり今年度の課題とします。

牛山教育長

増加の要因は事例を見ながら分析すると、家庭の事情の影響が大きいと思います。
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小山指導主事

中学校説明会ですが、病気や不登校傾向のため欠席された方を対象に、春休み中に 2日間

行いました。教頭先生からはアイコンタクトが取れる関係ができたと報告をいただきました。こう

した小さな事が大きな力を発揮することに繋がると思います。

日頃の子ども達との関わり、担任・副担任を中心に学年の支援についてどこまで教育委員会

が踏み込めるか、今年の課題にしたいと考えております。学校訪問について、今後も教育委員

の皆さんから意見を頂きたいと思います。

牛山教育長

（イ）ふれあい教室活用について私から説明します。

平成 29 年度の方向

相談体制について 資料説明。

小林経明委員

これまで、ふれあい教室には常駐者 1名がいたわけですが、これをやめ、ボランティアによる

不定期な活動となるということですが、教育は継続が大切ですので、継続性がなくならないか懸

念されます。

小林教育課長

ボランティアではあっても相談を必要とする人に対して、しっかりと対応していきます。

昨年度から、各地区の公民館を教育相談、学習支援の場として開放してきましたが、ふれあ

い教室もその機能を持たせつつ、ボランティアの方に必要に応じ活用してもらいたいと考えま

す。

また、心の教室相談員の不登校対策の会議も開かれ、中核的な場所であることに変わりあり

ません。

小林経明委員

火災等が起きた時のボランティアしかいない日の責任の所在について明確にしていただきた

いと思います。

牛山教育長

青少年支援チームの学習の場として、この場所で指導していきたいと考えております。施設

管理上の責任の所在を明らかにし、場所を借りての活動の場としていきたいと思います。

牛山教育長

以上で、本日の定例教育委員会を閉じます。


